



Herbert-und-Greta-Wehner-Stiftung

Tornaer Straße 56a
01239 Dresden

<http://www.hgwst.de>
info@hgwst.de

Jahresbericht der Herbert-und-Greta-Wehner-Stiftung für das Jahr 2020

Dresden, im Februar 2021

Zweck der Herbert-und-Greta-Wehner-Stiftung ist die Stärkung des freiheitlichen Gemeinwesens durch Bildungs-, Forschungs- und Beratungstätigkeit, die Völkerverständigung und die Förderung des europäischen Gedankens. Ebenso dient die Stiftung der Wahrung des Andenkens von Herbert Wehner.

Im Jahr 2020 hat die Herbert-und-Greta-Wehner-Stiftung nach über zwölfjährigen Bemühungen die angestrebten Seminar- und Büroflächen im 2019 errichteten Herbert-Wehner-Haus an der Devrientstraße 7 erwerben können. Damit ist der Großteil der Kapitalreserven der Stiftung mittlerweile in Immobilien angelegt. Die Räume sind seit dem Frühjahr 2020 zu günstigen Konditionen an die Herbert-Wehner-Bildungswerke sowie an den Freundeskreis Herbert-Wehner-Bildungswerk vermietet, so dass sie neben der Bildungsarbeit auch der Finanzierung der Stiftungsarbeit dienen.

Mit dem Erwerb der Flächen ist der Zweck der seit 2006 bestehenden Bindung des Freundeskreises an die Stiftung erfüllt. Aus organisatorischen und sachlogischen Gründen hat der Vorstand daher die Gründung eines eigenständigen Vereins „Freundeskreis Herbert-Wehner-Bildungswerk e.V.“ empfohlen. Dieser wurde, seitens der Stiftung mit einem Anfangskapital von etwa 17.000 Euro ausgestattet, im Juni gegründet und ist inzwischen als gemeinnütziger Verein unabhängig von der Stiftung tätig.

Was die ideelle Arbeit der Stiftung betrifft, steht sie im Jahr 2020 ganz im Zeichen der Corona-Pandemie. Veranstaltungen mit Besuchern fanden in den Räumen der Stiftung keine statt; es wurde jedoch eine Reihe von Online-Angeboten durchgeführt. So gibt es mittlerweile einen eigenen Youtube-Kanal der Stiftung; es gab zwei Live-Buchlesungen aus der in Arbeit befindlichen Greta-Wehner-Biographie von Christoph Meyer sowie eine Video-Führung durch die Räumlichkeiten der Stiftung.

Die Verzeichnung von Archiv und Bibliothek schreitet weiter sehr langsam voran. Die Transkription eines Teils der stenographischen Notizen Herbert Wehners in Zusammenarbeit mit dem Bundesarchiv Koblenz steht unmittelbar vor dem Abschluss.

Das Antiquariat der Stiftung wurde aktualisiert und steht interessierten Leserinnen und Lesern zum günstigen Kauf per Bestellformular über die Stiftungshomepage zur Verfügung. Diese eigene Internetseite (www.hgwst.de) sowie der Facebook-Auftritt (www.facebook.de/hgwst) bieten weiter wichtige Informationen zur Arbeit und zu den laufenden Angeboten der Stiftung sowie zum Lebenswerk von Herbert und Greta Wehner.

Der Stiftungsvorstand ist weiterhin ehrenamtlich tätig; aufgrund der Pandemie musste die Sitzung des beratenden Stiftungsbeirats im Juli abgesagt werden.